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　　南洋理工大学研发噪音消除
设备，未来只需安装在窗花上，
无需关窗就能把噪音减半，让用
户享有宁静又通风的室内空间，
从而减少使用冷气。
　 　 上 述 噪 音 消 除 设 备 采 用
“有源噪音消除”（active noise 
control）科技，产生与噪音频率
相同，但相位却是相反的声波，
借由两种声波产生抵消噪音的作
用。目前这种科技也使用在一些

品牌的轿车音箱和抗噪耳机，研
究团队加以改造，让它适用于规
模更大的空间。
　　这个设备目前还处于原型阶
段，相信是全球首个在完全打开
窗户的情况下也能减低噪音的设
备。
　　根据初步设计，该设备体积
像一个迷你蓝牙音箱，一般组屋
单位的窗花，安装24个噪音消除
设备就能有效地减少50％的外部
噪音进入室内。
　　目前，制造一个噪音消除设

备的费用需要15元至20元，不过
负责这项研究的南大电机与电子
工程学院以及信息通讯科技中心
主任颜允圣说，日后大批生产将
会降低成本价。
　　这个四人研究团队花了三年
时间才成功研发出原型，目前已
花了50万元，主要是花在聘用研
究员方面。
　　研究团队接下来也会与政府
机构合作，继续改进设备，有望
两三年后在商业和住宅区展开测
试。除了力求让设备更轻巧和更
符合经济效益，团队日后也会与
窗花制造商合作，把噪音消除设
备融入窗花的涉及，让窗口更美
观。 
　　此外，该设备未来也能识别
不同的噪音，确保不是所有声音

都被消除，例如警报声。同时，
设备日后也可能连接到手机应
用，让用户随意选择想消除的反
覆性噪音，如繁忙的街道、地铁
轨道，以及附近建筑工地发出的
噪音。
　　此项目是与英国南安普敦大
学（University of Southampton）和
日本鸟取大学（Tottori University)
共同研发，由土地与宜居国家创
新挑战计划（Land and Liveability 
National Innovation Challenge,简称
L2NIC）资助。
　　L2NIC是由国家发展部与国
立研究基金会于2013年推出，为
获选的科研项目提供资助，以助
我国更好地应对人口增长及土地
有限的挑战，协助打造更宜居的
生活环境。　
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噪音消除设备采用“有源噪音消除”科技，产生与噪音
频率相同，但相位却是相反的声波，借由两种声波产生
抵消噪音的作用。一般组屋单位的窗花，安装24个噪音
消除设备就能有效地减少50％的外部噪音进入室内。
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6000人昨早聚集在金沙会展
中心，以古代礼仪祭祀祖先，缅
怀祖德。
　　这是在新加坡举办的第三场
“清明新马印各民族万姓先祖祭
祖大典”。
　　今年的主祭官是教育部长王
乙康，西北区市长张俰宾博士担
任监礼官。他们和32位陪祭官都
穿上传统礼服参与仪式。本地十

大宗教代表也到场共同祈福。
　　祭祀舞台上摆放了儒释道三
教教祖的雕像、三皇五帝及各民
族代表的祖先牌位。长达80分钟
的祭祀大典参照古代的祭孔仪
式，包括迎神、进馔、上香、恭
读祝文等。19位乐生现场奏乐、
击鼓鸣钟，场面肃穆庄严。　　
　　张俰宾受访时表示，这是非
常有意义的活动，希望人们在缅
怀祖先的同时，更了解自己的根
和祖先传下来的美德，包括孝

道。
　　此次祭祖大典由新加坡武吉
班让福建公会主办，新加坡净宗
联谊会、大同书斋、新加坡幸福
企业、国际多元文化促进会、印
尼棉兰净宗学会、马六甲古城净
宗学会共同协办。
　　福建公会副主席苏汶通说：
“去年9月，联合国教科文组织举
行了有史以来第一次的‘全球祭
祖大典’，现在世界很多地方都
在开始办祭祖大会了。”

研究员示范安装在窗花上的噪音消除设备如何有效地减低噪音。（伍书永摄）

南大新研发

窗花添装置噪音可减半

邓华贵　报道
thwakwee@sph.com.sg

　　即日起卸下教育部和交通部
职务的黄志明，昨天以电邮方式
致函教育部和学校职员，答谢他
们的努力和付出。
　　黄志明在电邮中说，过去两
年半很高兴有机会与他们共事，
共同改善我国的未来。他也感谢
教育部和学校职员积极参与讨论
和发表意见，并表示从他们身上
学习良多。
　　黄志明前天也在面簿上发贴
文表示，会珍惜过去两年半与教
育部度过的难忘旅程。他说：

“我们的教育工作者是我至今
共事过的团队当中，最充满热忱
的队伍之一。很荣幸不仅有机会
与他们共事，还能从他们身上学
习。他们给莘莘学子带来的正面
影响无法衡量，即传授知识、鼓
励学生发掘兴趣，以及点燃他们
对学习的热忱。”
　　在教育部期间，黄志明也有
机会和许多学生互动并留下深刻
印象。
　　他说：“我还记得一些学生
的名字，整个互动过程非常愉
悦。每当我看到孩子们享受学习
的过程，或是青少年在发掘兴趣

时的热忱，都会感到非常鼓舞。
他们教会我体验、热爱和拥抱每
个学习的机会。”
　　除了教育部，黄志明在面簿
贴文中也答谢交通部团队的努
力，指他们了解我国公共交通
系统的复杂性，并推动新科技以
应对未来乘客需求的努力值得表
扬。
　　他也表示很庆幸有机会和多
位部长共事，如基础建设统筹部
长兼交通部长许文远、教育部长
王乙康等，并表示期待许文远和
王乙康分别领导交通部和教育部
迈向更高峰。
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　　新加坡航空公司从上个月
起，停止为班机上的所有乘客
提供花生零食。
　　新航昨天答复媒体询问时
指 出 ， 新 航 停 止 提 供 花 生 零
食，但是仍提供其他坚果如核
桃、腰果和夏威夷果给豪华套
房舱和头等舱乘客，杏仁和腰
果 给 商 务 舱 和 优 选 经 济 舱 乘
客，以及含有豌豆和脆饼的零
食包给经济舱乘客。
　　新航没有进一步解释停止
提供花生的原因，也没有说明
这一做法是否与去年一名幼童
因花生气味致全身过敏事件有
关。
　　根据《联合早报》报道，
去年7月12日，一名3岁澳大利
亚男童乘搭新航班机飞往墨尔
本时，对其他乘客打开包装花
生 的 气 味 产 生 全 身 过 敏 反 应

（anaphylaxis），当场呕吐和眼
睛红肿，同时无法正常说话。
由于父母随身携带肾上腺素和
其他抗过敏的药物，孩子情况
迅速获得控制。
　　男童父母随后因不满新航
派发花生提出投诉。当时新航
受询时表示，正在检讨在班机
上提供花生零食的服务。
　　新航在网站上指出，对坚
果类食品有过敏反应的乘客目
前可在订机票或乘机的48小时
前 ， 要 求 不 含 坚 果 类 的 飞 机
餐。
　　然而，新航也指出，公司
无法制止其他乘客自行携带含
有坚果的食物登机，因此“无
法 提 供 毫 无 坚 果 的 机 舱 ， 或
保 证 不 会 造 成 过 敏 反 应 的 环
境”。
　　除了新航，其他航空如昆
达士航空和英国航空也停止在
班机上提供含花生零食。
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　　新加坡航空公司获颁本年
度“樟宜航空大奖”的最高荣
誉 奖 项 —— “ 最 佳 合 作 伙 伴
奖”。
　　樟宜机场集团昨晚共颁发
25个奖项给去年为樟宜空中交
通做出最多贡献的航空业者。
　　新航在过去几年来，加强
了新加坡在全球航空枢纽的地
位和网络连接，例如集团采购
787-10型梦幻客机为区域航线
打造新机舱产品，以及附有先
进机舱设备的A380客机。
　　此外，新航也扩充其航空
网络，包括连接澳大利亚堪培
拉、德国杜塞尔多夫、瑞典首
都 斯 德 哥 尔 摩 和 新 西 兰 威 灵
顿。
　　新航总裁吴俊鹏在文告中
表示：“新航集团致力于发展
新 加 坡 的 网 络 连 接 让 顾 客 获

益，我们期待与樟宜机场集团
继续保持紧密合作，以支持新
加坡进一步提升作为领先航空
枢纽的地位。”
　　去年在樟宜机场运营的前
五名客运公司是新航集团、捷
星集团、亚航集团、国泰航空
和狮航集团。而新航集团继续
领先货运量最高的货运航空公
司，其次是国泰航空、联邦快
递、中华航空和长荣航空。
　　樟宜机场集团总裁李绍贤
昨天在颁奖典礼致辞时表示，
樟宜机场有足够的能力支持航
空公司的增长计划至关重要。
这包括投资在基础设施的新开
发项目，以及设法通过加强现
有基础设施来提高运营效率。
　　他也透露，去年樟宜机场
的客流量同比增长6%，达到创
纪录的6220万人次。整年的空
中货物吞吐量，则首次超过200
万吨。

樟宜航空大奖颁奖礼
新航获颁最高荣誉奖项

即日卸下职务　
黄志明感谢教育部交通部同事付出

6000人参与清明新马印各民族祭祖大典

“清明新马印各民族万姓先祖祭祖大典”的主祭官，教育部长王乙康（左一）在神位前行献爵礼。（谢智扬摄）

与气味导致身体过敏有关？

新航班机停止提供花生
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